

# FSI Physik - Sitzungsprotokoll

Montag, der 30.05.2016

16:00-18:00 Uhr

**Anwesend:** Leveke, Tim, Lukas, Bennie, Jan, Sophia, Kevin, Leon, Arvid(Protokoll)

## **Tagesordnung:**

**TOP 1: Akom Treffen**

**TOP 2: Seminarräume**

**TOP 3: Lange Nacht der Wissenschaften**

**TOP 4: Berich FBR**

**TOP 5: ZapF-Orga Treffen**

**TOP 6: Sonstiges**

## **TOP 1: Akom Treffen**

Die Themen für das nächste Akom-Treffen werden vorgestellt und diskutiert:

- Soll das integrierte Modul im ersten Semester des Monobachelors so beibehalten werden? Ex-/Theo 1 aufteilen?
- Vorlesungen für Lehramts-Physik-Studierende:  
Wie soll die Dozentenverteilung im Lehramts-Studium aussehen? Vorlesung zusammen mit Monos? Mehr verschiedene Dozenten für Lehrämtler?
- Doppelmaster bei der École Polytechnique. Warum wird das Programm nicht so stark angenommen? Mögliche Gründe:
  - Mindestschnitt zu große Hürde?
  - Zu wenig Werbung?

- Masterlabkurs für ausländische Studis: Einige ausländische Studierende haben aufgrund mangelnder Erfahrung Probleme mit dem FP im Master. Wäre ein Vorbereitungskurs sinnvoll?
- Niedrige Masteranfänger-Zahlen: Über Gründe für die geringen Anmeldezahlen im Master Physik wird diskutiert:
  - Es gibt nur wenige Bachelorabsolventen von der FU.
  - Internationale Studierende kommen jedoch dazu.
  - Verpflichtendes Master FP
  - Englischer Master mindert Studierendenzahlen?

Eine Untersuchung zu diesem Thema läuft (Absolventenbefragung)

- Benotung von Bachelor-/Master-FP:  
Bachelor-FP ist Teil von Struktur der Materie, das Master-FP unbenotet. Das bringt Probleme bei der Anrechnung an anderen Universitäten/Erasmus. → Mündliche Sonderprüfungen möglich? Die Größe des Struktur der Materie Moduls limitiert Anzahl sinnvoll hörbarer Module im Ausland.
- Initiative Absolventenvorträge:  
Terminfindung schwierig. Stundenplan wurde erstellt. Bester Termin Freitag 14:00-16:00. Eintragung der Veranstaltung als Fachgespräch möglich?
- Studentischer Vorsitz der Akom:  
Ein studentischer Vorsitz der Akom wäre erstrebenswert. Es wird angestrebt einen Kandidaten zu finden.
- Termin des Treffens? -> Duddle. Wäre ein Vortreffen sinnvoll?

## **TOP 2: Seminarräume**

Sollten Studierende ab dem 1. Juni immer noch aus den Seminarräumen rausgeschmissen werden, mögen sie sich bitte bei Jule melden. Sie leitet das an Herrn Weiß weiter.

## **TOP 3: Lange Nacht der Wissenschaften**

- Vegane Waffeln werden am Freitag testgebacken.

- Es wird eine weitere Mail rumgeschickt an die Eintragung ins Duddle zu erinnern.
- Lukas besorgt die notwendigen Zutaten.
- Jan hat sich mit der Betriebstechnik auseinandergesetzt.
- Das Standschild muss noch gestaltet werden. Jule schickt eine Mail rum
- Kann ein Auto organisiert werden und bei günstigeren Lebensmittelmärkten eingekauft werden? Bei Änderungen im Inventar Liste bearbeiten!
- Material für Studieninteressierte zur Verfügung stellen? (Studienverlaufsplan, Erstiheft, Themen)

#### **TOP 4: Bericht FBR**

Es werden die Ergebnisse des letzten FBR-Treffens am besprochen:

- Bericht Qualitätsicherung:  
Es wurde ein Bericht über Qualitätssicherung, Abbrecherquoten, Kohortenverbleib, Studierendenzahlen an die akademische Leitung verschickt. Von studentischer Seite wurde kritisiert, dass der Bericht vorher nicht, und insbesondere nicht in der Akom, den Studierenden vorgestellt wird. Es wurde Besserung für das nächste Jahr gelobt. Der Bericht wird zur Einsicht über den FSI-Verteiler geschickt
- Frauenfördermittel:  
Sonst nicht geförderte Auslandspraktika/Austausche von Physikstudentinnen können aus Frauenfördermitteln bezuschusst werden.  
Im Fachbereichsrat wurde vorgeschlagen eine Familienförderung einzurichten. Der Vorschlag wurde an den Präsidenten weitergegeben.
- Präsidentenbesuch(Der Präsident Alt war zu Besuch beim FBR-Treffen):  
Der Präsident hat eine Motivationspräsentation gehalten, anschließend gab es Diskussionen über:
  - Von studentischer Seite wurde Kritik am Campus-Management geäußert.
  - Die überwiegende Anstellung mit Befristung durch Drittmittel wurde kritisiert, sei nach Alt jedoch nicht zu ändern
  - Der Zustand des Physikgebäudes wurde als renovierungswürdig anbelangt. Die Technische Abteilung hat noch kein Geld zugesagt

- Exzellenzinitiative:  
Der Präsident hat den erneuten Antrag für die Exzellenzinitiative vorgestellt. Die Graduiertenschulen verlieren das Geld durch Exzellenzförderung, was durch Haushaltsmittel kompensiert wird
- Vorschlag: Kann eine Liste der Professuren am Fachbereich erstellt werden? Gründe: Übersicht über Wechsel der Dozierenden, Nachprüfung der Erfüllung von Lehrverpflichtungen. (Der Vorschlag kam während Diskussion auf)

### **TOP 5: ZapF-Orga Treffen**

Am Sonntag den 5. Juni findet das Zapf Sommer 17 Treffen in Adlershof im Fachschaftsraum statt.

### **TOP 6: Sonstiges**

**Nächstes Treffen:** Montag der 06.06. um 16:00 im CafeXX